

Hommage à Asok Bose

Le 2 décembre, nous quittait Asok Bose professeur titulaire au Département de physique; il était âgé de 82 ans. Bengali d'origine, il entreprend des études universitaires à Calcutta où il obtient successivement les grades de B.Sc. en chimie puis de M.Sc. en chimie-physique. Intéressé par les aspects théoriques des sciences, il se rend à l'Université de Göttingen où il obtient un doctorat ès sciences en physique théorique.

Après un stage (1957) à l'Institut Max Planck (boursier Humboldt), il se joint au Département de physique de l'Université de Montréal (1958) à titre de boursier postdoctoral. Puis, il entreprend sa carrière professorale dont il franchit normalement les étapes : adjoint (1959), agrégé (1963) et titulaire (1967). Il alimente son enseignement et sa recherche au moyen de stages appropriés, notamment, à Énergie atomique du Canada (Chalk River, 1959) et à l'Université Brandeis. S'ajoutent, parallèlement, les bénéfices tirés de deux congés sabbatiques, l'un (1965-1966) en France (Orsay puis Marseille), l'autre (1976-1977) à l'Université du Texas à Austin.

Homme discret, il concentre son attention sur l'enseignement qu'il dispense, notamment, sur les méthodes de physique théorique ainsi que sur ses recherches qui portent sur les applications en physique de la théorie des groupes.